Intervención de la diputada Araceli Ocampo Manzanares, para fijar su voto a favor.

## El presidente:

Esta Presidencia concede el uso de la palabra a la diputada Araceli Ocampo Manzanares del Grupo Parlamentario de Morena, hasta por cinco minutos.

## La diputada Araceli Ocampo Manzanares:

Muchas gracias, ciudadano presidente.

Es para mí un honor, un orgullo, un privilegio estar hoy en esta sesión de esta Sexagésima Cuarta Legislatura en un pueblo mágico, con historia, con cultura en el 76 aniversario, pues de que se encontraron los restos y la exhumación del último Tlatoani, el último Emperador Mexica.

Y bueno, también nosotros queremos expresar también pues que seguimos en la lucha con los pueblos originarios en especial con los padres de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, caídos en Iguala de la Independencia un 26 de septiembre por la tarde y 27 por la madrugada del mismo mes, en el cual pues seguimos solidarizándonos con ellos.

La minuta que discutimos propone establecer un mecanismo de control más democrático al otorgar al Senado de la República la facultad de aprobar los nombramientos de los grados superiores de la Guardia Nacional.

Compañeras y compañeros legisladores, pueblo de Ixcateopan de Cuauhtémoc, pueblo de Guerrero de México, hablar hoy de la Guardia

Nacional es hablar de la historia reciente de nuestro País, de como las instituciones van transformándose en la medida en que la Nación lo requiere. Ninguna institución nace perfecta, pero las que han logrado trascender son aquellas que han sabido evolucionar, adaptarse y fortalecerse.

La Guardia Nacional creada en el año 2019 representa precisamente ese hito, la primera vez en la historia de México que un gobierno se atrevió a consolidar una fuerza de seguridad profesional con disciplina, con pleno respeto a los derechos humanos, con servicio de carrera y con visión de Estado.

Con la creación de la Guardia Nacional en el 2019, la Cuarta Transformación marcó un antes y un después, por primera vez se planteó construir una institución con bases sólidas, más de 130 mil efectivos distribuidos en más de 300 cuarteles en todo el territorio nacional con formación profesional, disciplina y un horizonte claro de servicio a la ciudadanía, porque desde el inicio de la cuarta transformación entendió que la seguridad nacional no

podía estar a expensas de ocurrencias, sino que necesitaba una institución consolidada, legalmente sustentada y al servicio del pueblo de México.

Cuando Andrés Manuel López Obrador asumió la Presidencia de la República, heredó un País incendiado por la violencia, con índices delictivos altísimos y con un pueblo desesperado.

Con esfuerzo, con trabajo y con una estrategia clara se comenzó a revertir esa tendencia, no ha sido fácil, pero la presencia de la Guardia Nacional ha sido decisiva para proteger la vida, la integridad y los derechos de millones de mexicanas y mexicanos.

Los resultados están a la vista, gracias a la Guardia Nacional se ha logrado detener el crecimiento exponencial de homicidios que veníamos arrastrando por décadas, se ha recuperado poco a poco la confianza ciudadana.

Hoy la Guardia Nacional es una institución que ha logrado ganarse el respeto del pueblo de México, hoy la base, ¿cuáles fueron los instrumentos

## Segundo Año de Ejercicio Constitucional Primer Periodo Ordinario

que el neoliberalismo ocupó? Pues fue una base jurídica en que abandonaron a las Policías Federales, esos que nunca construyeron una estrategia sólida ni un marco legal adecuado, esos hoy han querido deslegitimar lo que ellos mismos nunca fueron capaces de

¡Que viva México!

Es cuanto, diputado presidente.

Compañeras y compañeros, sin duda hoy se discute un tema muy importante en el que está de por medio la vida de las y los mexicanos.

hacer durante bastantes años.

Por ello, hoy quiero decirles y quiero dejar muy claro que la Guardia Nacional no es un capricho, no es un experimento, es la institución representa el compromiso de esta Cuarta Transformación, les pido, legisladoras legisladores, que votemos a favor por la ratificación de esta minuta, porque significa fortalecer la institución, fortalecer nuestro País y fortalecer nuestra democracia.

¡Que viva la Guardia Nacional!

¡Que viva la cuarta transformación! y